

Actividad ministerial

El general Varela en Valencia

VALENCIA.—Esta mañana, a las once y media, el ministro del Ejército, teniente general Varela, se dirigió a la Feria-Muestrario para continuar la visita que comenzó ayer. Iba acompañado por el alcalde y por el director gerente de los Altos Hornos de Sagunto. Fueron recibidos por el presidente de la Feria. En primer lugar, el ministro y sus acompañantes visitaron las secciones de Sericultura y la de Explosivos. Después se trasladaron al piso alto, donde están instalados los pabellones de artesanía e industrias de Valencia, Alcoy y Castellón. Se interesó el ministro de manera especial, por la industria textil de Alcoy, cuyo funcionamiento le fué explicado con todo detalle. A continuación visitaron el pabellón de Regiones Devastadas, donde el señor Moreno Torres les explicó las distintas maquetas. El ministro dió por terminada su visita a la Feria-Muestrario, de la que hizo grandes elogios. Seguidamente, acompañado por el alcalde, el jefe provincial del Movimiento, el director general de Regiones Devastadas y el director de la Agencia EFE, don Vicente Gallego, marchó a Vall de Uxó, desde donde se trasladará a los Altos Hornos de Sagunto, y desde allí regresará a Valencia.—Cifra.

En Vall de Uxó recibieron al teniente general Varela más de 20.000 trabajadores

VALENCIA.—A su salida de Valencia con dirección a Vall de Uxó se unieron a la comitiva del ministro del Ejército el capitán general de la región, el gobernador civil, coronel jefe de la tercera región aérea y otras personalidades.

A las puertas de los dos cuerpos del edificio en que se divide la industria de calzado establecido en Vall de Uxó, se agrupaban los trabajadores de la misma, en número superior a 2.000. Las fachadas principales se hallaban adornadas con banderas nacionales y del Movimiento. Desde Castellón de la Plana se trasladaron a dicha localidad, para cumplimentar al teniente general Varela, el jefe provincial del Movimiento, presidente de la Diputación, alcalde, delegado de Auxilio Social, gobernador militar, delegado de Hacienda, ingenieros jefes de Industria y Obras Públicas, delegado regional de Trabajo, delegado de la Vice-secretaría de Educación Popular, ingeniero jefe de Regiones Devastadas y otras autoridades y jerarquías. El ministro y las personalidades que le acompañaban visitaron las dependencias de la fábrica, deteniéndose especialmente en la sección de curtidors, recientemente instalada. A continuación emprendieron el viaje hacia Sagunto, para inspeccionar los Altos Hornos.—Cifra.

Visita a los Altos Hornos de Sagunto

VALENCIA.—Terminada la visita a Vall de Uxó, el general Varela fué a Sagunto para visitar los Altos Hornos, donde fué recibido por el alto personal de la Siderúrgica del Mediterráneo y aclamado por los obreros. Presenció diversas operaciones en las distintas secciones y fué obsequiado con un refresco. Terminada la visita, regresó a Valencia, a las diez menos cuarto de la noche.—Cifra.

Los señores Moreno y Vigón, en el Ferrol del Caudillo

EL FERROL DEL CAUDILLO.—Los ministros de Marina y Aire, señores Moreno y Vigón, respectivamente, llegaron a ésta en las primeras horas de la noche de ayer. Se alojan en el astillero, donde fueron recibidos por el director de la Cons-

tructora Naval. Después de oír misa siguieron su viaje.—Cifra.

El general Vigón, en Santiago

SANTIAGO.—Procedente de El Ferrol del Caudillo llegó el ministro del Aire, general Vigón, quien visitó detenidamente la catedral. Después de almorzar hizo un viaje de incógnito a Pontevedra, Marin y Vigo. En las últimas horas de la noche, el general Vigón regresó a Santiago, desde donde marchará mañana en las primeras horas a Madrid.—Cifra.

Llega a La Coruña el ministro del Aire

LA CORUÑA.—Ha llegado el ministro del Aire, general Vigón, procedente de Vigo, esta noche.—Cifra.

Regresa a Madrid el ministro de Justicia

Después de haber asistido en Bar-

celona a la clausura de la Asamblea de Tribunales de Menores, regresó ayer tarde a Madrid el ministro de Justicia, don Esteban Bilbao, acompañado de su secretario, el señor Gardesazabal.

En el aeródromo de Prat de Llobregat fué despedido por las autoridades.—Cifra.

El ministro de Educación Nacional en la Escuela de Cerámica

MADRID.—Ayer tarde, con asistencia del ministro de Educación Nacional, señor Ibáñez Martín; el vicesecretario general del Partido camarada Luna; el alcalde de Madrid, don Alberto de Alcocer, y otras autoridades y jerarquías, fué clausurado el curso en la Escuela Nacional de Cerámica, en su fábrica de la Moncloa.

Han asistido al mencionado curso unos 300 alumnos.

En la dependencia principal se exhibieron los trabajos de cerámica hechos por los escolares, que se ofrendarán a las altas jerarquías del Estado y del Partido. Las antes citadas autoridades recorrieron las dependencias de la Escuela y examinaron las obras realizadas por los alumnos y, en especial, los trabajos de cerámica fabricados por primera vez, después de los famosos del Retiro en época de Carlos III, con primeras materias de la provincia de Madrid. El ministro y el vicesecretario del Partido tuvieron frases de elogio para la labor realizada por este Centro dependiente del Ayuntamiento de Madrid.

De las obras expuestas seleccionaron, entre otros objetos artísticos, una estatua ecuestre del Caudillo.—Cifra.

Submarinos japoneses atacan la base naval de DIEGO SUAREZ

Averían un acorazado tipo "Queen Elizabeth," y un crucero tipo "Arethusa,"

TOKIO, 5.—El comunicado imperial anuncia que el 31 de mayo los submarinos japoneses atacaron la base naval Diego Suárez y averiaron el acorazado del tipo "Queen Elizabeth" y el crucero del tipo "Arethusa".—EFE.

Clase de los buques averiados

TOKIO, 5. (S. E. T.)—El acorazado de la clase "Queen Elizabeth" averiado por los submarinos japoneses en el ataque contra Diego Suárez, tiene un desplazamiento de 30.600 toneladas. Son tres los acorazados de dicha clase: el "Valiant", "Warspite" y el "Queen Elizabeth". Estas tres unidades fueron botadas en 1914. Van armados con ocho cañones de 38 centímetros, cuatro de 4.7 y 32 de cuatro centímetros, así como 16 ametralladoras. Los tres barcos han sido modernizados dos

veces y están dotados de una poderosa artillería antiaérea y catapultas para lanzar aviones. Cada uno de los buques puede llevar cuatro aparatos.

El crucero ligero "Arethusa" fué botado en 1924 y desplaza 5.200 toneladas. Tiene seis piezas de 15,2, ocho cañones de 10,2 y dos piezas antiaéreas de 4,7; tres tubos lanzatorpedos y una catapulta.—EFE.

Comunicado del Almirantazgo

LONDRES, 5.—Un comunicado del Almirantazgo anuncia:

"Un ataque submarino ha sido efectuado el 30 de mayo contra Diego Suárez. No corresponden a la realidad las afirmaciones japonesas según las cuales habían sido averiados un acorazado del tipo "Queen Elizabeth" y un crucero de la clase "Arethusa". No se señala ninguna

victoria a bordo de los barcos de Su Majestad.

Por nuestra parte, nos proponemos no dar al enemigo informaciones futuras de carácter similar".—EFE.

Tercer ataque a Dutch Harbour

OTTAWA, 5.—Dutch Harbour ha sufrido un tercer ataque aéreo, según ha informado en la Cámara de los Comunes canadiense el ministro de Defensa Nacional, Ralston.—EFE.

TOKIO, 5.—El Gran Cuartel imperial ha publicado un comunicado a las 17,10 horas de hoy, en el que anuncia que "una flotilla de submarinos especiales penetró con buen éxito, a las 3,10 horas del 1 de junio en el puerto de Sidney y hundió un navío de guerra enemigo. Tres de los submarinos especiales que participaron en la operación no han regresado a su base".—EFE.

Rusia reclama urgentemente un segundo frente de guerra

A esto contesta el inglés: En 1942 nuestro frente estará en el Aire;

LA SITUACION INTERNACIONAL

THE SUNDAY TIMES DE LONDRES publica el siguiente artículo, firmado por P. Masfield, redactor aéreo que nos aclara muy mucho la actuación de la Gran Bretaña durante la próxima campaña de verano de Alemania en tierras rusas.

POSIBLEMENTE, EL MAYOR PROBLEMA estratégico hoy es el de si los aliados deben o no invadir Europa por el Oeste en este año. Un desembarco para llevar la guerra a Alemania será necesario eventualmente, y es obvio que debería hacerse tan pronto como sea consistente con las sanas consideraciones estratégicas y prácticas.

Lo que debe decidirse ahora es si podemos dar más auxilio a Rusia y al esfuerzo bélico como conjunto, mediante una ofensiva terrestre, del que se está dando, y se dará, mediante nuestra política actual.

Tal decisión sólo puede tomarse con conocimiento de todos los factores, incluyendo el apoyo aéreo, las fuerzas marítimas y la potencia en hombres. Sin embargo, desde el punto de vista aéreo, el asunto puede ser examinado en detalle, y parecería mostrar que una

invasión sería menos útil que la concentración en nuestra ofensiva aérea y en las incursiones de los Comandos.

Actualmente, la R. A. F. está prestando valioso apoyo a Rusia mediante su continua ofensiva desde la Gran Bretaña. Aparte de la destrucción causada en Alemania por nuestras concentradas incursiones, retenemos en la Francia septentrional, en el Mediterráneo y en el Norte de África unos 30.000 aviones alemanes de operaciones, más de la mitad de la fuerza de operaciones de la Luftwaffe. Añádase a ello casi un millón de empleados en la defensa civil, cuadrillas de observación personal para los cañones antiaéreos y una gran cantidad de material bélico.

De hecho, la R. A. F. no solamente ha establecido un segundo frente en el Oeste y en la misma Alemania, sino también un tercer frente en la zona mediterránea, aunque hay indicios de que las crecientes necesidades de concentración aérea obligan al enemigo a abandonar su ataque contra Malta.

Tomemos únicamente dos ejemplos del efecto de nuestros ataques aéreos: en los talleres Renault, un equipo igual al de tres divisiones mecanizadas queda perdido para Alemania durante el vital

periodo de los próximos cinco meses en Rostock, en el mismo periodo, hemos destruido en cuatro incursiones, una potencia de bombardeo mayor que toda la que opera actualmente en el Norte de Francia, juntamente con la capacidad productiva para construir unos 80 aviones marítimos de colocar minas.

El Comando de bombardeo está haciendo incursiones contra Alemania en la mayor escala posible. En conjunto, se actúa contra Alemania con intensidad grande.

LA ESTRATEGIA ALTERNATIVA.—Por otra parte, si se dirigiese la estrategia de mayor cuantía hacia la invasión de Europa, lo más esencial, después de preparar las embarcaciones necesarias, es obtener la superioridad aérea por encima de las fuerzas de invasión. Esto a su vez significa una sombrilla aérea que debe proporcionar el Comando de Cazas y que implica el empleo de los aviones de caza de un solo asiento y de corto radio.

El caza de un asiento tiene un radio de acción limitado y no se puede esperar que luche con éxito a más de 80 millas de distancia de sus bases. Esto

Nuestra Señora de Sonsoles

Mañana viene a nuestra Ciudad la imagen por mil conceptos veneranda de Nuestra Señora de Sonsoles. La satisfacción que produce entre los buenos abulenses la noticia se manifiesta en preocupaciones caseras, preparativos de quienes piensan acudir al Santuario para formar en la procesión de rogativa y una íntima alegría de quienes la esperarán en las calles, por no poder ir más lejos.

¡Cuántos favores debe nuestra Ciudad a la Patrona de Avila y su tierra ¡Cuántos favores debe Avila a la devoción mariana en general! Porque las Virgenes de Avila son reflejo fiel de que la Madre de Dios recibió culto especialísimo en esta tierra bendita desde los primeros tiempos. No habrá seguramente pueblo alguno que venera a la Madre de Dios en cuatro distintas advocaciones propias, como lo hace Avila en sus "Virgenes de la Soterraña, de Sonsoles, de las Vacas y de la Caridad como Maestra de Santa Teresa de Jesús." Cuatro imágenes de la Santísima Virgen, de las cuales las tres primeras aparecen milagrosamente dando a entender el agrado con que la Madre del Salvador se ve honrada en ellas.

Hace ya varios años que Nuestra Señora de Sonsoles no venía a la Ciudad. La última vez que se hizo su traslado fué para dar gracias al final de la guerra por el triunfo de las armas españolas. Esta vez nos vemos precisados a pedirle que aquel triunfo sea fecundo en fe, esperanza y amor a Dios, en moralidad de costumbres frente a la ola materialista que nos invade en variados aspectos; la paz del mundo, según las intenciones del Papa... Que aunque el motivo inmediato de la venida a la Ciudad de Nuestra Señora de Sonsoles sea el de pedirle agua para los campos exhaustos, nos envíe de paso benéfico rocío de doctrina y práctica cristianas que se filtre en las almas para su salvación. Así se ha de agradecer, con buena disposición, a la Santísima Virgen de Sonsoles su visita, que hecha por un motivo de preocupación material, produce regocijo y espiritual alborozo.

Auxilio Social

La gran obra del Estado Nacional Sindicalista, que en los momentos difíciles que atravesamos remedia tantas necesidades, requiere por parte del público una atención especialísima, a la altura de la atención que el Estado dedica a la situación de los niños favorecidos por la Obra. A tal efecto deben los ciudadanos ver con simpatía las disposiciones legales dirigidas a fin de

que las cuastaciones sean lo más crecidas que pueda desearse. De este modo hemos visto de todo punto justa la orden de Gobernación recomendando que quienes asisten los días de cuastación a los bares y establecimientos similares ostenten visiblemente el emblema de la recaudación del día para Auxilio Social, pues que si dichas personas disponen para su solaz y recreo de cantidades más o menos grandes, quisiere decir que las indicadas cantidades no experimentan gran aumento con los treinta céntimos destinados al laudable fin de remediar las necesidades de aquellos a quienes lo más necesario se halla fuera de su alcance económico.

Es indudable que penetrados del espíritu que anima tales disposiciones gubernamentales, los españoles no regateen esos céntimos para luchar contra la miseria de nuestros hermanos más pobres. Es indudable también que el pedir a los que se divierten que ostenten en los días señalados el emblema de Auxilio Social no representa molestia, ni coacción alguna. Esto ponemos de relieve hoy, por la oportunidad que se nos brinda ante la cuastación que ha de celebrarse mañana, a la que los abulenses, como todos los españoles, prestarán el calor de su bondad y de su comprensión.

Productos y precios

Muchas veces nos hemos referido, hablando de política económica, a la necesidad de un reajuste de precios proporcionado a los salarios, y hoy nos vamos a referir a la necesidad de ese reajuste de precios en concordancia con los mismos productos valorizados con exageración en esta coyuntura de elevación, mejor de aumento ambicioso de ganancias.

Los diversos productos que sirven para satisfacer las necesidades de la vida como artículos de primera necesidad han tenido siempre un valor asignado por los productores en el mercado de acuerdo con el trabajo invertido hasta arrancar a la tierra su tesoro; de acuerdo con la demanda de esos productos; de acuerdo, en fin, con normas de una moralidad establecida por la conciencia y la conveniencia económica al mismo tiempo. Hoy el trabajo que se invierte en el laboreo de las tierras y cuidado de los productos es idéntico al antes invertido; la demanda ha variado por las circunstancias de post guerra y por las otras circunstancias exteriores que repercuten en la economía nacional.

Hoy, efectivamente, son solicitados por igual todos los productos de necesidad para la vida. Pero con la demanda ha variado también la conciencia que determinaba la moral comercial, y se tienden por conveniencias económicas amociones egoístas.

Ante esta situación hemos visto necesaria la dirección del Estado en el desarrollo de la economía patria. Y hemos puesto en prueba de nuestras afirmaciones casos que ocurren en la venta de productos determinados con una elevación de precios totalmente injustificada. Pero hablando de reajuste de precios no podemos menos de referirnos al caso de la fruta, producto que ofrecen los árboles sin exigencias costosas y que sin embargo tienen unos precios de altura intolerable. Aunque (Continúa en cuarta página)

nuevamente reduce la zona en la cual una invasión podría tener probabilidades de éxito. Así, mirándolo desde este aspecto, encontramos las siguientes posibilidades generales:
Invasión del Norte de Francia.—Protección aérea posible, reemplazamientos fáciles, buques costeros utilizables.
Invasión de Noruega.—Difícil protección aérea, reemplazamientos difíciles. (Continúa en la 4.ª página)

«¿Creéis vosotros que aquellos beneméritos españoles, que aquella gran Reina, no pasaron por las mismas vicisitudes que nosotros pasamos? ¿Creéis que cuando reprimió la ambición y el despotismo de los nobles y les puso un freno de acero, impiéndoles levantar fortalezas, cercenándoles jurisdicciones, destruyendo egoísmos y corrigiendo abusos; que cuando creó la Santa Hermandad, reforzó los poderes y dictó leyes empujando las artes y las ciencias, no la dijamos, y que estaban contentos los magnates y los poderosos? No, señor; también entonces estaban disconformes; también entonces criticaron lo que llamaban injusticias y crueldades de la Reina; y cuando los judíos traicionaban a España y la ponían en trance de disociación, son expulsados; cuando se coronó la unidad política, territorial y racial de todos los españoles, entonces también dijamos a la Reina grande.

Hemos necesitado que pasaran varios siglos para que aquellos actos resplandezcan con toda su grandeza. ¡Elocuencia de las piedras! Tres siglos de Monarquía y su solar en ruinas. Tres siglos de Monarquía y también en ruinas el solar donde murió Carlos I.

(Del discurso pronunciado por S. E. el jefe del Estado en el castillo de la Mota.)

Al habla con el subsecretario de Marina Mercante Alcance de la reciente ley que fija las atribuciones del Instituto Nacional de Industria

Misión de los navieros españoles.—En breve plazo nuestros astilleros podrán construir 120.000 toneladas anuales.—Es indispensable llegar a un millón de toneladas más

POR F. FERRARI BILLOCH

Despacho del subsecretario de Marina Mercante: severo, de alto zócalo de caoba, con decoraciones que reproducen bellas y primitivas cartas de navegar. Es en plena Castilla, a dos pasos del ajetreo de la madrileñísima Cibeles, nostalgia y ensueño de lejanos periplos, de remotas y misteriosas singladuras... Pero ya don Jesús María de Rotaache subsecretario de Marina Mercante y director del Instituto Español de Oceanografía, capitán de navío de la Armada, tiene una personalidad bien definida, relevante en las cuestiones del Departamento que regenta. Al crearse la Subsecretaría citada llevaba un año de director de Comunicaciones Marítimas y su preparación técnica, sus conocimientos en las cuestiones navieras su suficiencia y capacidad de trabajo, en fin, le llevaron al puesto que hoy ocupa, de tanta responsabilidad en estos momentos. El nuevo Estado español, en la coyuntura histórica de la tremenda flagelación mundial que vivimos, tiene la preocupación de dar firme impulso y engrandecimiento a nuestra Marina Mercante. Tanto para el presente como para el porvenir, el incremento del tonelaje mercante español es de importancia capital, ya que la escasez de barcos constituye uno de los problemas más agudos que nos ha planteado a nosotros la guerra. De aquí la ley recientemente publicada que fija las atribuciones del Instituto Nacional de Industria. Interés de don Jesús María de Rotaache algunas manifestaciones acerca del alcance de la citada ley, y el subsecretario tiene la gentileza de decirme:

—Anteriormente, es decir, bastante antes de la declaración de la actual guerra, hacia el año 1930, todos los países empezaron a legislar sobre la marina mercante. Debaba de ser ésta un negocio puramente particular para transformarse, y así se le considera hoy, en una industria indispensable para la vida de los países y con una intervención marcadísima. La guerra actual nos pone de relieve a los países neutrales lo indispensable que es para nuestra vida el tener marina mercante; con ella estamos defendiéndonos de las perturbaciones económicas de la presente contienda, y de haber sido nuestra marina mercante el doble de la actual, probablemente gozaríamos hoy de una.

—Es enorme hoy el valor de una marina mercante.

—Tanto, que en destruirla o en mantenerla está cifrado nada menos que el resultado de la guerra mundial. Y resultan tan tremendas las pérdidas sufridas, que, posiblemente pasarán bastantes años antes de que Europa logre ver reconstruidas sus marinas mercantes y aún no podrá restablecer en mucho tiempo el libre juego del comercio. Desde luego cada nación deberá tener sus propios elementos para desenvolverse.

—Y en ese caso España...

—El nuevo Estado ha decidido intervenir en cuestión de tanta trascendencia para el normal desenvolvimiento de la vida nacional y estimula las iniciativas privadas para duplicar nuestro actual tonelaje. Estimula, repito, puesto que como mínimo es indispensable construir un millón de toneladas más. El organismo indicado para ello es el Instituto Nacional de Industria que tiene unas posibilidades y unas facultades que no poseen las empresas privadas, las cuales, naturalmente, tienen que moverse impulsadas por la idea del lucro, sólo éste que

no es tan estimulante como el de servir el interés nacional, único que moviliza a los organismos oficiales. Don Jesús María de Rotaache apoya sus asertos con el ejemplo y los datos de otras naciones y que prueban que tal es el camino a seguir orientaciones marcadas desde el principio. Por ejemplo: el Japón, en el año 1932, crea una empresa de este género para acometer las construcciones. Pocos meses después de fundada había ordenado la construcción nada menos que de 1.204.000 toneladas. Claro está que allí tienen un espíritu diferente al nuestro, puesto que, en 1936, las Compañías navieras principales—con una flota que sumaba tres millones de toneladas—solicitaron del Estado el control de las mismas y la fusión de sus empresas, o por lo menos, la dirección totalitaria de sus actividades. Dos años después se adhieren el resto de las Compañías navieras, y al comenzar la guerra, estaba duplicado el tonelaje de este país, que pasaba de los seis millones de toneladas.

En Italia, también en el año 1936, se constituyó la Finmare, con millón y medio de toneladas, y las Compañías Italia Lloyd, Triestino, Adriática, y Tierenia. También allí abogaban por la «standarización» de los tipos de buques, y se obtuvo una reducción en el precio de un 16 por 100.

Ahora bien—sigue diciendo don Jesús María de Rotaache—los destructores de esta intervención siempre invocan el caso de los Estados Unidos. Su Board of Chipping, en el año 1917, tuvo en el terreno económico, ciertamente, algunos fracasos. Pero no han abandonado el camino, sino que lo han cambiado por la Marítima Comisión, que, indudablemente, está proporcionando ventajas al país. De todos modos, le hacia decir a uno de sus dirigentes, a Mr. Willoox, «sea lo que sea, hemos conseguido que chiste en el mundo la marina mercante americana».

Las atribuciones del Instituto Nacional de Industria

Se refiere luego el ilustre marino a la reciente e importantísima ley sobre la materia y dice:

—En la ley hace poco publicada, y que fija las atribuciones del Instituto Nacional de Industria, se señala que este organismo será ejecutor de los planes del Gobierno en relación con la marina mercante. Estos planes, que técnicamente hará la Subsecretaría de marina mercante, con su Consejo ordenador, en el que tienen asiento navieros, constructores, la Dirección General de Comercio y otros técnicos, serán los que marquen las directrices, y, como he dicho, el citado organismo ejecutará, no solo los trabajos, sino que se ocupará también de la ampliación de los astilleros, con el fin de que no se eternicen los períodos constructivos. Esto es lo que se encomienda al Instituto Nacional de Industria, organismo dinámico por su constitución y por su dirección. De este modo, en un plazo brevísimo los astilleros quedarán en condiciones de poder construir más de cien mil toneladas anuales, y en un plazo de ocho años llegaremos a la cifra apetecida.

Y apoya: —No es que los navieros españoles hayan descuidado su labor, no, puesto que han dado órdenes de construcción de más de 120 barcos, cuyo valor es superior a seiscientos millones de pesetas; pero aún con

todo, es preciso darse cuenta de lo que significa el momento presente en la historia del mundo y en la propia historia de España para que se realice un gran esfuerzo con el fin de superar todos esos impulsos y ayudar a vencer las dificultades del momento.

Y al despedirme, resume aun sus manifestaciones con esta rotunda aclaración:

—Es decir, que la Sociedad naviera que crea el Instituto Nacional de Industria dará más o menos órdenes según las que hayan dado los navieros españoles; si ellos desean contribuir ampliamente, nada tendrá que hacer el Instituto Nacional; pero si ellos no lo hacen así, y siendo interés del Estado el llegar a los dos millones de toneladas, suplirá su puesto la iniciativa estatal, cuanto más viendo que en el extranjero han creado así la marina mercante. Y no hay motivo para dudar de que nosotros no podamos hacer lo mismo.

Nada más. El Subsecretario da por terminada la entrevista. Ningún comentario hemos de poner por parte nuestra a tales manifestaciones. Don Jesús María de Rotaache, personalidad relevante en estas hoy tan importantes cuestiones, y que con tan alto prestigio ocupa hoy su alto cargo, se ha expresado con palabra sobria y rotunda, es decir, expresiva. Nada más cabe añadir.

(Reproducimos las anteriores manifestaciones del Subsecretario de la Marina Mercante, Sr. Rotaache, hechas a la revista «Economía» de Madrid, por considerarla de gran actualidad y de sumo interés.)

Escuela de Artes y Oficios Artísticos de Avila

Curso de 1941 a 1942

Relación nominal de los alumnos, de Enseñanza oficial que han sido declarados aptos en la asignatura de Dibujo Lineal, con expresión de las calificaciones obtenidas:

Grupo 1.º Don Trinidad Jiménez Frutos, don Alfredo Abella Martín, don Julián López Hernández, don Ramón Cuervo Casillas, don Vicente Aldea Alonso, sobresalientes.

Don Miguel Cofredera Ramos, don Antonino Pindado Sánchez, don Braulio Caballero Vara, don Juan José García Fernández, don José Luis Lanciego Alonso, don Eusebio Yagüe Segovia, notables.

Don Lupicino Encinar Rivilla, don Mariano Serrano García, don Gándido Julio García Martín, don Luis Hernández Pascual, don Pedro Gutiérrez Rueda, don Julián Ubeda Briones, don Olivio Yagüe Segovia, aprobados.

Grupo 2.º Don Bienvenido Perdiguerro Guerrero, don Angel Guillén Anibarro, don Florentino Gutiérrez Herráez, sobresalientes.

Don Gonzalo Fernández García, don Francisco Martín García, don Isidoro Martín García, don Mariano Martín Hernández, don Pablo González Moreno, notables.

Don Antolin Perdiguerro Frades, don Emiliano Corral Rodríguez, don José Vicente Fernández, don Angel Silva del Río, aprobados.

Grupo 3.º Don Vicente Torres Meneses, don Angel Lozano de la Cruz, don Julio Jiménez Martín, sobresalientes.

Don Simón Gil García, notable. Don Ramiro Jesús López Esteban, aprobado.

KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

El casco surtidor

Los bomberos se ven muchas veces obligados a proyectar una manga de agua sobre sus compañeros a fin de protegerlos contra el inmenso calor del incendio en medio del cual trabajan, y en vista de esto se le ha ocurrido a un inventor la construcción de un casco provisto de surtidor que proyecta en todas direcciones el agua que recibe por una manga de pequeño diámetro. El agua forma una especie de cascada en torno al cuerpo del bombero y le permite trabajar en sitios incendiados, a los cuales le sería imposible acercarse en condiciones ordinarias.

¿Qué patente!

Un tahonero suizo ha solicitado patente de las autoridades helvéticas, para un aparato destinado a tirar de las orejas mecánicamente a los chicos. El inventor dice que este castigo no puede suprimirse y como a diario se da el caso de que algún niño saque una oreja estropeada por un tirón demasiado brutal convendría aplicar un sistema que impida propiamente. El tira-orejas está provisto de una pieza de caucho que da a la víctima un fuerte pellizco, sin llegar a dañar el órgano del oído.

El primer remolcador con gasógeno

En Francia se construye actualmente el primer remolcador con gasógeno. Este remolcador se construye en Burdeos. Tendrá una capacidad de trabajo de 20 horas, sin que haya necesidad de ponerle de nuevo combustible. El motor será alimentado con un 25 por 100 de gas o i y un 75 por 100 de gas producido por la combustión de madera.

Turbas como combustible

En Polonia se extraen en gran escala turbas que son utilizadas como combustible. En el pasado año encontraron ocupación temporalmente en la explotación de la turba hasta catorce mil obreros, obteniéndose 30.000.000 de kilogramos de turba seca. Las turbas del Gobierno General de Polonia son especialmente ricas en calorías.

El Matusalén de las aves

De todas las aves el cisne es el que alcanza mayor edad pues algunos llegan a vivir 300 años. Algunos halcones viven más de 160.

Los efectos de las ondas cortas

El profesor Ludwing, de Berna, estima que las ondas cortas están llamadas a desempeñar un papel en la medicina.

Según él la acción de las ondas cortas varía según los cuerpos que la sufren. Un mismo tratamiento acelera la rotura de los huevos de pato y el crecimiento de la cría mientras que ejerce una acción perjudicial sobre los huevos de gallina.

Las diferencias de reacción son igualmente grandes, según la duración del tratamiento. Un grano de trigo expuesto a las ondas cortas durante un breve plazo de tiempo germina rápidamente; si, por el contrario, se le somete a una exposición larga, se seca y muere.

Es, como puede verse, un campo enteramente nuevo e inexplorado que se abre a la investigación de los sabios. El profesor Ludwing cree que la acción de las ondas cortas, por el calor que provocan, permitirá cuidar más fácilmente ciertos órganos interiores.

Dientes postizos

Para formarse una idea de la cantidad de dentaduras postizas que se usan en el mundo hay que saber que los Estados Unidos exportaban anualmente (antes de la guerra) 20.000.000 millones de dientes artificiales.

OPOSICIONES de Inspectores de Primera Enseñanza. Preparación: Reyes Católicos, 6, 3.º; izquierda.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila
Circular núm. 117

De acuerdo con la Secretaría General Técnica del Ministerio de Industria y Comercio, la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes, en uso de sus atribuciones, ha resuelto lo siguiente respecto a precio de leche condensada y envasado de la misma.

Quedan autorizadas las fábricas de leche condensada que carezcan de hojalata para envasar dicho artículo a utilizar como envases el vidrio.

La fabricación de leche condensada se ajustará a las siguientes condiciones mínimas de calidad señaladas en la Circular número 177 de citada Comisaría General:

Peso neto por frascos, 370 gramos; materia grasa, 8 por 100; grado de concentración, 2,6 a 2,7; viscosidad o extracto seco, 22 por 100.

El precio de venta sobre vagón estación de destino de la leche condensada envasada en frascos de vidrio será de 2,62 pesetas el frasco de 370 gramos, peso neto, incluido el 10 por 100 del impuesto de Usos y Consumos y la parte alícuota de embalaje de madera que le corresponda.

El precio de venta al público será de 2,85 el frasco de 370 gramos peso neto, siendo los impuestos municipales a cargo del público.

Sobre estos precios el fabricante cargará el valor del envase de vidrio estimado por el mismo y de tal forma que al devolver el consumidor el frasco de vidrio y reintegrarse su valor nunca le cueste la leche condensada comprada a precio superior al fijado de 2,85 pesetas, peso neto, por frasco, haciendo constar el valor del envase en la etiqueta de cada frasco, para que el consumidor tenga opción al reintegro de su importe cuando devuelva el envase en condiciones de nuevo uso.

Quedan autorizadas las fábricas, cuando suministren a hospitales o establecimientos benéficos, a envasar, si lo estiman conveniente, en frascos de cabida múltiple de 370 gramos, siendo el precio de su contenido neto proporcional al señalado anteriormente.

El gobernador civil, Alejandro Alvarez Lopez-Baños.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Reposo Municipal

Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 5 de junio de 1942:

Premiado con 25 pesetas el número 822.

Premiados con 2'50 los números 022; 122; 222; 322; 422; 522; 622; 722; 922.

Automóviles de Avila-Piedrahita-Barco

La compañía anónima «Automóviles de Avila-Piedrahita-Barco» que hace el servicio del Correo y de viajeros entre Avila y Barco de Avila, por Piedrahita, hace saber que se hace el servicio, cumpliendo lo mandado y recomendado por la superioridad; con el siguiente horario:

Salida de Avila a las 3 y 30 para llegar a Barco a las 8 y 30.

Salida de Barco a las 19 y 30 para llegar a Avila a las 12.—La Empresa.

MOTORES

centrales, maquinaria eléctrica, averiada y o funcionando, compra
VILLEN Ancora, 7.—MADRID
Teléfono 74670.

Sección Religiosa

Día 7, domingo II de Pentecostés.—Santos Pablo, ob., Pedro, pb., Jeremías, Licarion, Sabiniano, mrs.

La misa y oficio divino son del domingo infraoctava del Corpus, con rito semidoble y color blanco.

Octava del Corpus

S. I. Catedral.—Por la mañana, a las diez, exposición de S. D. M., Horas y misa. Por la tarde, a las seis, procesión sacramental por el interior del templo, bendición y reserva.

Domingo I de junio

Real Monasterio de Santo Tomás.—Función religiosa que la Comunidad de PP. Dominicos celebra en honor del Santísimo Sacramento y de la Virgen del Rosario.

Por la mañana: a las nueve, misa de Comunión para los Cofrades y Guardias de Honor de María. A las once, misa solemne del Santísimo. A las once cuarenta y cinco, procesión del Santísimo Rosario por los claustros.

Por la tarde: a las diecisiete, toma de hábito, en la iglesia, del alférez provisional don Francisco M. Rivas y profesión religiosa de dos Hermanos de Obediencia. A las diecinueve, exposición de S. D. M., rosario, sermón a cargo del R. P. Fr. Juan Albarrán, O. P. A continuación procesión solemne por los claustros, cantándose escogidos motetes, terminándose con la reserva.

Después de la procesión se distribuirá el recuerdo del triduo a los Cofrades del Rosario en la sala de visitas.

San Antonio de Padua

San Antonio.—La Comunidad de RR. PP. Franciscanos, Pia Unión, Juventud Antoniana, Cofradía de Ferroviarios y devotos celebran solemne novena a San Antonio de Padua. Por la mañana, a las ocho, misa solemne. Por la tarde, a las ocho, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón por el R. Padre Antonio Flores, preces de la novena, bendición y reserva y adoración de la reliquia del Santo.

Día 8, lunes.—Ss. Maximino, Guillerme, Medardo, Gildardo, Heraclio, Clodulfo, Severino, obs; Salustiano, Victorino, cfs.; Calfope, mr.

La misa y oficio divino son de la infraoctava del Corpus, con rito semidoble y color blanco.

Octava dei Corpus

S. I. Catedral.—Continúa la Octava.

Nuestra Señora de Sonsoles

Se celebra solemne novena a la Santísima Virgen de Sonsoles. Celebra la función el Excmo. Cabildo Catedral. Por la mañana, a las nueve, misa solemne. Por la tarde, a las ocho, exposición del Santísimo, estación, rosario, plática por el M. I. señor don Castor Robledo, preces del novenario, bendición y reserva.

San Antonio de Padua

San Antonio.—Continúa la novena. Predica el R. P. Victoriano Rodríguez.

GASOGENOS G. H. L. BILBAO - MADRID

Declarados de Utilidad Nacional y adaptables a toda clase de vehículos. Pidan informes de los muchos instalados en la provincia a CARRERO San Millán 4, segundo

TU INTERES, patrono está en cumplir puntualmente la Ley de Subsidio de Vejez. Así evitarás el recargo de un diez por ciento sobre las cuotas. Presenta tus liquidaciones en Instituto Nacional de Previsión, Reyes Católicos número 15.

Clínica de Calzado

Reparaciones en suela y goma
Especialidad en phillis
CASA GUERRAS
Plaza Santa Teresa, 14
Teléfono 257

El gran fichero central de la policía francesa en Vichy

Los sospechosos ficha verde y los condenados color naranja

Se está reconstituyendo en Vichy el fichero central de la policía francesa en el cual figuran todos los que han sido condenados, perseguidos o simplemente sospechosos. El servicio policíaco que se ocupa de él, o en su caso la policía judicial, envía una hoja con referencias en la cual se basan dos fichas, una alfabética y otra fonética, para evitar las dificultades de búsqueda que pudieran derivarse de una mala interpretación ortográfica. Cada ficha es unida al expediente del individuo, donde se registran también sus progresos en el camino del delito y sus cambios de domicilio.

Todas las fichas son del mismo formato: fáciles de consultar y de colores diferentes, según el grado del delito: verde, color de sospechosos; naranja, color de los condenados, y así continúa la intensidad del color en relación con la gravedad del delito.

La idea de este fichero no es muy antigua, pues data de 1935, desde el escandaloso asunto Stavisky. Se observó entonces que veinte agentes de la policía habían descubierto documentos interesantes y formado expedientes particulares, y como cada uno de ellos trabajaba por su parte, sus colegas no aprovechaban las referencias que pudieran haber reunido, por lo cual se decidió hacer un fichero a partir de este momento. En cinco años se reunieron algunos millones de fichas que constituían un extraordinario diccionario de crímenes y delitos, y, que habiéndose dispersado en junio de 1940, se reconstruye ahora en Vichy.

Un segundo fichero, el «Fichero signalético», se ha instalado en otro palacio de Vichy y en su interior funciona el servicio más moderno, con imprenta y fotografía. En pocas horas se prepara una hoja impreso con fotografías por el reverso de la cual se tiran quinientos ejemplares que son expedidos a todos centros policíacos, donde se reciben diariamente de 50 a 60 con los nombres apodados, seudónimos, domicilios, huellas dactilares y fotografías especiales de las orejas correspondientes a delinquentes que interesa conocer.



Servicio informativo de los Jóvenes de R. C. CONSEJO DIOCESANO

«En un burro tres baturros»
Azul.—Sólo para personas formadas.

TEATRO

«El rigodón del amor»

Comedia de L. Fernández Ardavin

Ca muchacha buena y modesta fiel a un amor de la primera juventud, enfrentada con la dama de alcurnia, que, dueña de ese amor, no sabe apreciarlo, es un conflicto que, aunque demasiado conocido, puede dar lugar a lucha de pasión. Pero todo transcurre de manera apacible, y en esta placidez resaltan la gracia de algunos momentos y las bellezas poéticas de otros pasajes.

Rialto 4 de abril de 1942.
Amarilla: Con algunos defectos que pueden corregirse.

Gasógenos «LUMA»

1.100 vendidos a 30 Delegaciones provinciales. Vacante AVILA comprando 5. Tarifa oficial. Gran descuento. Apartado 66. SAN SEBASTIAN

Se vende mostrador de vinos y tinajas. Para verlo y tratar: Caballeros 19. Tienda.

Cultura y Ciencia

Hace tres días que los estudiantes de los cursos superiores del «Colegio San Juan de la Cruz», acompañados de los profesores de Ciencias y de Física y Química, visitamos algunas de las fábricas interesantes, existentes en nuestra ciudad bajo el punto de vista industrial. La primera en visitar fué la de hielo de D. Víctor Alcón, en ella pudimos observar el mecanismo y la técnica de esta industria, que no es más ni menos que obtener el frío artificial por medio del amoníaco. Después de fijarnos detalladamente en las máquinas y oír las explicaciones dadas por nuestros profesores comprobamos en realidad era así toda aquella teoría, que días antes habíamos visto dibujado en la pizarra, y que más de uno hubiésemos pensado que aquello parecía materialmente imposible. Terminada la visita de este establecimiento nos dirigimos a la fábrica de jabones de D. Apolinar de Juan donde vimos los grandes cuadrados de jabón que cortados por los finos alambres de hierro, se expende al público y por último nos dirigimos a la Fábrica de Harinas de Sta. Teresa, importantísima casa industrial, sobre todo para nuestra provincia rica en cereales, que de una espiga de trigo curtida por el Sol saca esa harina, principal materia prima para la fabricación del pan.

Magnífica idea de nuestra dirección la de inculcar en nosotros humildes estudiantes el espíritu del trabajo, y lo que representa una industria para nuestra ciudad, y sobre todo que el día de mañana cuando sepamos pensar, estemos agradecidos al «Colegio San Juan de la Cruz» que nos supo dirigir a las cumbres de la dignidad, a ser hombres y a ser buenos españoles.

Un alumno.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Sección Femenina

Se pone en conocimiento de todas las alumnas del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza que hayan verificado el examen de Escuela de Hogar, que pueden pasar a recoger las labores que entregaron, el próximo lunes día 8 durante las horas de oficina en la Delegación Provincial de la Sección Femenina (Departamento de Cultura).

Exámenes en el Instituto Nacional de Segunda Enseñanza (Escuela de Hogar)

Se convoca examen por orden de matrícula a las alumnas de los Colegios Colegiados en los siguientes días:

Día 15.—Colegio de la Purísima Concepción.—Diez de la mañana. 1.º, 2.º y 3.º curso de todas las asignaturas.—Nueve a once de la mañana, 4.º y 6.º curso cocina.—Once a una de la mañana, 5.º y 7.º curso cocina.—Tres de la tarde, 4.º, 5.º, 6.º y 7.º examen del resto de las asignaturas.

Día 16.—Colegio de la Milagrosa. Diez de la mañana, 1.º, 2.º y 3.º curso de todas las asignaturas.—Nueve a once de la mañana, 4.º y 6.º curso cocina.—Once a una de la mañana, 5.º y 7.º curso cocina.—Tres de la tarde, 4.º, 5.º, 6.º y 7.º examen del resto de las asignaturas.

Día 17.—Colegio de las Teresianas.—Diez de la mañana, 1.º, 2.º y 3.º curso de todas las asignaturas.

La deuda pública inglesa crece de una manera alarmante

Por Juan de Roca.

En el presupuesto inglés del último ejercicio, cerrado el 31 de marzo, ascienden los gastos a 4.780.000 de libras, y los ingresos a 2.080.000. Verdad es que en estos últimos han rebasado en 288.000.000 la suma presupuestada, pero aún así no hacen más que el 42 por 100 de los gastos efectivos, y ni siquiera un tercio de los 6.000.000 presupuestados para armamentos y demás gastos públicos. El presupuesto del Estado cierra, pues, con un déficit de 2.700.000 sin contar las cargas del imperio y los Estados Unidos, cuya cuantía se dará a conocer después de la guerra.

«El Economista» compara los gastos públicos con la renta nacional, y dice que Inglaterra vive hace tiempo de su propia sustancia. La renta nacional ha aumentado de 5.060.000 en 1938, a 7.350.000 en el ejercicio de 1941-1942, de los que 4.500.000 corresponden al consumo civil. En realidad, resulta un retroceso, porque el aumento sólo se debe a la subida de los precios. Los gastos civiles y del Estado en este ejercicio ascienden ya a 9.270.000, y, por consiguiente, queda un déficit de 1.920.000. Con esto y las deudas al Imperio y los Estados Unidos ascenderá, pues, a más de 3.000.000 de libras la suma que Inglaterra ha consumido de su sustancia en este ejercicio.

El tema favorito de la propaganda inglesa al comenzar la guerra fué que ésta sería larga y costosa, y que Alemania no podría resistirla. La nación alemana ha seguido desde un principio su propio camino, sin dar lugar a pensar siquiera en una inflación. En Inglaterra, en cambio, crece este peligro siempre más; las esferas oficiales mismas lo advierten y se esfuerzan por evitarlo. Inglaterra ha pedido, además, su papel de acreedora internacional para pasar al de deudora y depender de los créditos de sus aliados, y su moneda se rechaza ya como medio de pago. Su último presupuesto confirma una vez más esta impresión.

¿Conoce usted la vida de los REYES CATÓLICOS?

Lea la sección «En el hogar de los Reyes Católicos» que el prestigioso escritor F. DE LLANOS Y TORRIGLIA publica en «Letras», Revista del Hogar.

Suscribase a LETRAS

Nueve a once de la mañana, 4.º y 6.º curso cocina.—Once a una de la mañana, 5.º y 7.º curso cocina.—Tres de la tarde, 4.º, 5.º, 6.º y 7.º curso examen del resto de las asignaturas.

Al examen de labores deberán presentarse las alumnas de cada curso con los materiales necesarios para efectuar dicha prueba.

El examen de cocina se verificará en la Escuela de Hogar de la Sección Femenina sita en la calle de San Segundo.

La Directora de la Escuela, Angeles Gómez.

La derrota de Jarcov y el bombardeo de Colonia

Por CARLOS DE CANTILLANA.

He aquí dos hechos aislados y que sin embargo, guardan relación entre sí. Es muy probable que en la reciente entrevista celebrada entre Hull y Litvinoff, este último pidiera con carácter terminante y urgente una ayuda rápida y eficaz de los anglosajones. Los soviets no podían alimentarse de vanas esperanzas y promesas ni nutrir a sus ejércitos con unos centenares de aviones y tanques. En Jarcov han sido destruidos muchos ejércitos constituidos por las mejores fuerzas y es natural que los jerifaltes comunistas exigieran ahora de los anglosajones que de algún modo hicieran acto de presencia. Intentar un desembarco en el Continente es una empresa que en el fondo de su corazón no creen factible los jefes de los Estados mayores de Inglaterra y Norteamérica. El envío de material se hace muy difícil no solo por las dificultades de las vías de comunicación y escasez de tonelaje sino incluso por falta de producción. Sin embargo, era necesario demostrar a los soviets que las potencias anglosajonas se hallaban solidarias con ellos.

He aquí el verdadero significado

del bombardeo de Colonia, ayuda vana para los soviets porque con ello no logran distraer las fuerzas aéreas alemanas ni al atacar poblaciones históricas logran alcanzar objetivos militares sino destruir monumentos, joyas de épocas pasadas. Ni un solo inglés, por muy optimista que sea, puede pensar que con estos bombardeos es posible desmoralizar al pueblo alemán que desde el ominoso tratado de Versalles ha puesto de manifiesto lo que es capaz de realizar por el resurgimiento de su patria. Un monumento más destruido y otras víctimas más, mientras en el frente del Este continúa la misma actividad preparatoria, presagio de grandes triunfos.

El mar a su vez continúa siendo la tumba donde yacen millones de toneladas anglosajonas. Y el bombardeo de Canterbury ha sido una réplica que sin duda alguna los expertos militares británicos no habrán dejado de observar, y es muy posible que también se hayan dado cuenta de ello los sanguinarios comunistas soviéticos que momentáneamente se habían alegrado de que haya nuevas víctimas y nueva sangre derramada.

Relojes célebres

En uno de los últimos números, publica la «National Zeitung» de Essen un artículo sobre relojes de artefacto célebres del que reproducimos a continuación algunos extremos de interés. «En todas las épocas comienza diciendo el diario alemán, han provocado los relojes de artefacto la admiración de los hombres. Hacia mediados del siglo VI, era célebre un reloj en el cual un hércules daba las horas golpeando con su clava sobre una piel de león de hierro, y cuyas doce horas, estaban representadas bajo la forma de doce trabajos místicos. Harun al Rachid regaló, por su parte a Carlomagno un reloj de agua con sonería y figuras metálicas y a la vez mecánicas, y el sultán Saladino, hizo obsequio en 1932 a Federico II de un reloj astronómico cuyo valor se calcula en 40.000 marcos.

Conocido también es el reloj de artefacto que adorna la catedral de Estrasburgo y que es el tercero de su especie en el mismo lugar. El primer reloj procedía del año 1353 y fué desmontado en 1574, es decir más de dos siglos después, por haberse totalmente enrojecido su maquinaria. De esta última época procede el gallo del reloj actual. Este último tenido de siempre como obra maestra, dejó en 1789 de funcionar. El arreglo del mismo fué obra del matemático J. B. Schwilghe y tuvo lugar en circunstancias tan románticas y maravillosas que lo que es extraño es que hasta la fecha ningún escritor haya utilizado el asunto para construir sobre él la trama de una novela.

«Matinillo» de la iglesia de la Virgen de Nuremberg procede del emperador Carlos IV. Al dar las doce las figuras de los Siete Grandes Electores—primero de cobre más tarde sustituidas por otras de madera—pasaban haciendo una reverencia ante el emperador sentado en su trono. El reloj que había sufrido mejoras y reparaciones por valor de 6.141 florines de 1500 a 1509, fué reconstruido de nuevo en 1904. En la iglesia de Nuestra Señora de Lübeck había también un reloj de artefacto construido en 1562. En su parte inferior se veía un calendario circular de grandes dimensiones, mientras que en la parte media, donde figuraba la esfera con las veinticuatro horas del día, podía admirarse además el curso de los planetas. Una estructura semejante reviste el reloj de la iglesia de Nuestra Señora de Danzing, construido de 1464 a 1470 por Hans Düringer. Mientras que en el reloj de Lübeck los Siete Grandes Electores desfilan ante la figura de Cristo, en el de Danzing

Comisaría de Recursos de la 1.ª Zona de Abastecimiento

Aclaración a la Circular número 24 de esta Comisaría de recursos

Recibiéndose en esta Comisaría de recursos numerosas peticiones solicitando autorización para segar en verde siembras de cereales efectuadas precisamente en los terrenos normalmente dedicados a eras de pan trillar y que han de destinarse a este mismo objeto en las próximas faenas de recolección, se hace constar, como aclaración a la Circular número 24, fecha 24 de abril último, que los preceptos de esta disposición no afectan a los referidos terrenos, los que podrán segarse sin autorización expresa de esta Comisaría de Recursos, bastando la del alcalde del término municipal correspondiente. Fuera de este caso especial y concreto, en todos los restantes se aplicará estrictamente lo dispuesto en la mencionada Circular.

El comisario de recursos, Ramón Garrido.

Empresariol

Al efectuar el ingreso de la Cuota del Subsidio Familiar, no olvides pagar la aportación sindical. Es requisito indispensable para admitir la liquidación que presentes.

Para 1.ª Comunión RECORDATORIOS

ULTIMOS MODELOS

Imprenta Senén Martín

son los tres reyes Magos los que pasan ante la imagen de la Virgen. Relojes de artefacto maravillosos se encuntran también en Bernburg, Heilbronn, Ulm, en las Casas Consistoriales de la parte vieja de Praga, en Olmütz y en otras ciudades alemanas.—JOTA.

Delegación de Hacienda de la provincia de Avila

Servicio de Catastro de la Riqueza Rústica

En virtud de lo dispuesto en orden ministerial de Hacienda, fecha 16 de diciembre último, las instancias solicitando certificaciones catastrales de rústica, se dirigirán al ingeniero jefe del Servicio de Catastro, reintegradas con póliza de clase 8.ª (1,50 ptas.) para cada contribuyente y término municipal. Cada certificación precisa por pliego una póliza de clase 7.ª (3 ptas.) y los derechos que devengan por expedición y que serán abonados precisamente en papel de pagos al Estado son los siguientes:

A) Certificaciones negativas, 2 pesetas.

B) Certificaciones globales de riqueza, por cada mil pesetas o fracción, 2 pesetas con un máximo de 10 pesetas.

C) Certificaciones para derechos reales, por cada parcela o subparcela, 0,25 ptas.; por las mil primeras pesetas de riqueza, 2 ptas.; por cada mil pesetas más o fracción, 1 peseta, con un máximo de 25 pesetas.

D) Certificaciones con linderos, por cada parcela o subparcela, 0,50 ptas.; por las primeras mil pesetas de riqueza, 4 ptas.; por cada mil pesetas más o fracción, 2 pesetas con un máximo de 50 pesetas.

Certificaciones urgentes, estas abonarán derechos dobles cuya demasia se entregará en pólizas del Colegio de Huérfanos de Hacienda.

El delegado de Hacienda, Octavio Pintos.



Cuando su estómago funciona mal...

...no tome productos que tengan substancias que puedan ser peligrosas. Recorra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

Censura sanitaria núm. 50)

Vendo, compro y reparo

maquinaria motocultivo: tractores, cultivadores, arados polisurcos de rejas y discos, gradas, etc.

PABLO HEINZMANN MADRID

JULIO LASTRAS CANTERO Y MARMOLISTA

Encarnación (Carretera del Cementerio)

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de mármol y granito



Contra la sarna, aplicando la pomada en las manos. Evita enormes molestias y gastos.

Censura Sanitaria adm. 1.121

Hormigas desaparecon con FORMICINA

Venta en las principales Farmacias y Droguerías

LABORATORIO

«ZUPER»

TRUJILLO (Cáceres)

Teléfono núm. 71

OTRO GUARDIAN PARA SUS OVEJAS

POLVOS ZUPER

OVINOI

PARA MARCAR OVEJAS

En la capilla del Palacio Episcopal, gustosamente exornada, se hizo participante por vez primera del celestial Manjar Eucarístico al monismo y angelical niño Marianito Aboín Massieu, hijo mayor de los excelentísimos señores condes de Montero, don Mariano Aboín Pintó y doña Pino Massieu.

El Excmo. señor Obispo ofició la misa y administró el Sacramento pronunciando previamente paternales palabras de preparación para enervorizar al niño.

El acto revistió gran emoción y solemnidad.

Damos nuestro parabién al inocente niño y le deseamos que se multipliquen y brillanten con su generosa cooperación los ricos carismas que el buen Jesús infundió en su alma con su presencia sacramental, y sea imperecedera la felicidad de este fausto día de su primera comunión, lo que también expresamos con efusiva enhorabuena a sus ilustres padres y distinguida familia.

—En la iglesia parroquial de Santiago Apóstol ha recibido su primera comunión el candoroso niño José San Pedro Villacervo, hijo de don José San Pedro y doña Aurea Villacervo, quienes acompañaron a su hijo en tan solemne momento.

Administró el Sagrado Manjar el señor cura párroco de dicha iglesia, don Victoriano Almaraz.

Enhorabuena al feliz niño y a sus padres, y que sea esta primera comunión fuente de dichas en esta vida para el pequeño y prenda de salvación eterna.

Ascenso

Nuestro querido amigo y antiguo compañero de redacción, don Pedro Carda Gómez, ha sido promovido al empleo de comandante del cuerpo de Veterinaria Militar.

Mucho lo celebramos, felicitándole por tan merecido ascenso.

Sufragios

El lunes, día 8, se cumple el primer aniversario de la muerte de la señorita María Teresa Gómez Zamora (q. e. p. d.)

Las misas que se celebren dicho día a las nueve y nueve y media en la parroquia de San Vicente y el funeral que se diga en la parroquia de La Parra de Arenas, serán aplicadas por su alma.

Su hermano político don Juan Hidalgo suplica una oración por el alma de la finada.

Ganaderos de cabras

El día 20 de junio a las doce se subasta en Aldeavieja la barda de roble del monte «El Valle».

Es aprovechamiento inmejorable y con facilidades para el transporte de leche por venir camionetas a recogerla.

EXTRAVIADA una yegua de pelo castaño oscuro, caizada de cuatro patas, estrellada en la frente, la pata izquierda abultada junto al casco y en la nalga derecha el hierro del seguro. Razón: Narros de Saldaña. Angel del Oso.

(Viene de la 1.ª página)

En la fruta temprana que hasta hoy se nos ha presentado en la Plaza, concretamente nos referimos a los albaricoques, de por sí los vendedores se han visto obligados a rebajar el precio con que aparecieron, por que de suyo la cosecha abundante lo imponía y además porque el público se retrajo naturalmente de comprar la fruta a un precio inconveniente, y de este modo su precio, sin acercarse ni mucho menos a lo normal, descendió notablemente hasta la posibilidad adquisitiva de los compradores.

Necesario es de todo punto el reajuste económico que bien podía dar comienzo por estos casos de productos antes no puestos a la venta siquiera, como ocurría con los higos en nuestra provincia y que hoy tienen precios fantásticos e inasequibles.

Avila, Tip. y Enc. de San Juan Bautista

La venida de la SANTISIMA VIRGEN de SONSOLES a nuestra ciudad

Los labradores del campo de Avila acuden a la Excelsa Serrana de Sonsoles en todas sus penas y la imploran siempre que tienen o les amenaza algún mal, razón por la que en las grandes sequías, cuando sus campos necesitan agua que salve las cosechas, ellos ruegan a su Virgen y piden—como lo han hecho en las horas presentes—sea traída en rogativa a la capital.

La víspera de su salida del Santuario un repique general de campanas anuncia al pueblo la grata noticia. Al día siguiente, al aparecer la veneranda imagen fuera del recinto de la ermita, las dos campanas de la Catedral, llamadas Requena y Gamarra dan el primer toque de atención; cuando llega a la Cruz de los Llanos tocan otras dos campanas que se conocen con el título de San Segundo y Requena y al aproximarse al puente «Sancti Spiritus» suenan las denominadas María de Sonsoles y Teresa. Al llegar a la Toledana, las campanas de Santiago dan la señal y entonces repican todas las campanas de la ciudad, conociendo por estos toques todo el pueblo de Avila el lugar a donde llega la procesión que trae a la Virgen a la ciudad. Desde el Santuario viene acompañada por su Real e Ilustre Patronato y las Hermandades de Labradores de la ciudad y del valle y multitud de devotos, muchos de ellos descalzos en cumplimiento de promesas. El pueblo de Avila, representado por sus cofradías, espera a la Celestial Señora—que viste manto morado—en la calle de la Toledana y la acompaña en solemnisima procesión, rezando el Santo Rosario hasta el Arco del Rastro, donde la reciben con los honores a Ella debidos el Excmo. Obispo de Avila, Cabildo Catedral que, después de cantadas las preces litúrgicas, se hace cargo de la Virgen. Fué costumbre levantar acta notarial de la entrega de la Virgen al Cabildo así como en el día de su salida para su ermita al despedirla en la calle de San Segundo. Con el Obispo y Cabildo esperan en el Arco del Rastro las autoridades todas abulenses, estando presente el Ayuntamiento bajo mazas.

Recibida ya oficialmente la Excelsa Patrona de Avila y sus tierras, se organiza de nuevo la procesión que recorre—cantando la letanía de la Virgen—las calles principales de la ciudad en dirección de la Catedral, entrando por su puerta del Poniente, en donde tendrá su trono la milagrosa imagen durante un novenario de íntimo recogimiento, de fervientes plegarias, de lágrimas abundantes, de penitencias saludables, de amores tiernísimos a la que, después de Jesús es la alegría y la gloria más pura del pueblo cristiano. EL DIARIO DE AVILA la saluda con toda reverencia, anticipándose al grito unánime que mañana resonará enérgico y avasallador, hasta enronquecer, de las gargantas de todos los hijos de Avila: ¡¡¡Viva la Virgen de Sonsoles!!!

En la imposibilidad de hacerlo individualmente, por el presente se cita a todos los hermanos de este Patronato para que acudan el domingo, 7 del corriente, a la calle de la Toledana para recibir a la Santísima Virgen que llegará en rogativa próximamente a las ocho y media.

La novena empezará el lunes a las ocho de la tarde, y la misa mayor se cantará a las nueve durante los días de la Octava del Corpus, y a partir del viernes será a las once, después de las horas canónicas.

El Secretario.

Patronato de Nuestra Señora de Sonsoles

En la imposibilidad de hacerlo individualmente, por el presente se cita a todos los hermanos de este Patronato para que acudan el domingo, 7 del corriente, a la calle de la Toledana para recibir a la Santísima Virgen que llegará en rogativa próximamente a las ocho y media.

La novena empezará el lunes a las ocho de la tarde, y la misa mayor se cantará a las nueve durante los días de la Octava del Corpus, y a partir del viernes será a las once, después de las horas canónicas.

El Secretario.

Apostolado de la Oración

Con motivo de la venida a nuestra Ciudad de la Santísima Virgen de Sonsoles, el mes del Sagrado Corazón de Jesús que se viene celebrando por la tarde, se hará desde mañana, hasta que retorne la Virgen a su Santuario, a continuación de la Misa de ocho y media. La solemne novena que había de empezar el día del Sagrado Corazón, dará comienzo el día 22 por la tarde.

DENUNCIAS

Por infracción a la Ley de Pesca

La Guardia Civil de Barco de Avila ha denunciado a los vecinos de San Bartolomé de Pinares, Crescente Díaz Martín y Julián Sáez Abad, interviniéndoseles el producto de la pesca (diez kilos de peces) que fueron entregados para su empleo al Comedor de Auxilio Social de la localidad.

Por infracción al Código de Circulación

La Guardia Civil de Adanero, ha denunciado al vecino de Sanchidrián, Lorenzo Llorente Rivas.

Santa Lucía S. A.

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA DEFUNCIONES
Traslada sus oficinas a Vallespin, 24 bajo, izquierda.
(Frente a la Academia).

Registro Civil

Día 6 de Junio.
Defunción, Isabel San Segundo Martín, de 81 años, (Gordillas, 7).
Nacimiento, Carmela Bonifacia Villanueva Barco, (Concepción Arrenal, 1).

Colegio de la Purísima Concepción

El día 8 del corriente tendrá lugar en este Colegio el examen de ingreso para Bachillerato. Quedan avisadas las familias de nuestras alumnas.

(Viene de la 1.ª página).

les, buques costeros menos adecuados. Invasión de Italia.—Protección aérea difícil, reemplazamientos muy difíciles, necesarios grandes buques.

En donde quiera que la invasión principal tenga lugar, la función de la potencia aérea será la de dedicar toda su fortaleza al apoyo de las fuerzas terrestres y marítimas y abandonar temporalmente todas las demás formas de ofensiva.

Así, la tarea de los bombarderos pesados sería la de aislar la zona de la batalla lo más posible mediante el bombardeo de las comunicaciones. Para los aparatos de menor radio, su tarea sería la de establecer la superioridad aérea por encima del campo de batalla e intervenir entonces en las operaciones terrestres o marítimas para su máxima eficacia.

Si se optase por la invasión de Francia, no hay duda de que nosotros podríamos establecer cierta superioridad aérea desde Duquerque a Dieppe, que se extendería unas cuantas millas al interior y que nos daría razonable protección aérea para el servicio de ida y vuelta de nuestra marina de cabotaje. En cualquier otra localidad, no podría garantizarse un apoyo aéreo adecuado.

¿DARÍA RESULTADOS LA INVASIÓN.—Tornemos al primer punto. ¿Sería tal invasión más útil a Rusia este año que nuestra política actual? Sabemos que una invasión no desviaría hacia el Oeste muchos más aparatos enemigos. Se sabe que Alemania posee entre 30 y 40 divisiones en el Oeste, y es obvio que cuenta con que, aun sin decidido apoyo aéreo, esas divisiones habrían de ser suficientes para enfrentarse con todas las fuerzas que tuviésemos que poner en tierra nosotros.

Las ventajas de aplazar la invasión hasta que nuestra fortaleza aérea y terrestre fuera mayor, parecen sobrepasar a las ventajas de una invasión ahora. Añadamos a esto que estamos enviando un gran número de aparatos a Rusia para su empleo en aquel frente. Estos envíos tendrían que interrumpirse si nosotros desviásemos nuestros buques mercantes para transportar una fuerza invasora.

LA CONTRIBUCIÓN MÁS ÚTIL.—El segundo frente en el aire es probablemente la contribución más importante y más útil que podemos hacer en el Oeste el año actual. Al desviar y causar pérdidas a una gran proporción de la Luftwaffe damos a Rusia una oportunidad de establecer la superioridad aérea en el Este. Al aplastar su industria, debilitamos materialmente su esfuerzo bélico y su moral.

Estamos procurando organizar una escala de ataques aéreos contra importantes objetivos en Alemania lo suficientemente grande para que sea un factor decisivo en asegurarnos la victoria. El enemigo no tiene todavía a la vista una defensa adecuada contra esos ataques concentrados, y siempre que la desviación para otras tareas no sea muy grande, el ascendiente exceso de nuestra producción y entrenamiento con relación a las pérdidas, hará posible un crecimiento constante en el peso de nuestros ataques.

Esos ataques, combinados con «raides» de comando mayores y más frecuentes, es probable que constituyan la táctica más eficaz que podemos emplear este año contra el enemigo, en el Oeste.

Detenida por robo

La Guardia Civil de Becedas, ha detenido a la vecina de Neila, María Sagrario Martín, por hurto de dinero y varios objetos a la vecina de Becedas, Victoria Majadas Martín, habiéndose declarado autora de numerosos robos llevados a cabo en distintas fechas.



Declarada de utilidad pública.
Primer premio en la Exposición de Congreso Nacional de Medicina.
Madrid, mayo 1941
VENTA EN FARMACIAS
2 PESETAS
Censura Sanitaria núm. 1.001

ULTIMA HORA
Una emisión especial de sellos de Correos con la efigie de San Juan de la Cruz

MADRID.—El Caudillo se ha dignado autorizar una emisión especial de sellos de Correos con la efigie de San Juan de la Cruz como homenaje al gran santo, Doctor y poeta español en el IV Centenario de su nacimiento y bautismo.—CIFRA.

Salte de Madrid el camarada Luna y regresa el Ministro de Hacienda

MADRID.—Ha salido para Girona el Vicesecretario General del Movimiento, camarada Luna.

El Ministro de Hacienda ha regresado a Madrid procedente de Sevilla.—CIFRA.

Informaciones de guerra

Del comunicado alemán

BERLIN.—El Alto Mando alemán da cuenta de que en el sector meridional se han rechazado ataques aislados del enemigo. La artillería

avertió a un submarino en el Golfo de Finlandia. En Africa del Norte han sido rechazados ataques enemigos pasando las tropas germano italianas al contraataque. Veintidós aviones enemigos han sido derribados por la aviación alemana sobre los territorios ocupados en la Europa occidental.—EFE.

Ejercicios de defensa pasiva en Norteamérica

NUEVA YORK.—Por primera vez se han practicado ejercicios de oscuridad en la ciudad. Más de siete millones de habitantes estuvieron completamente a oscuras durante veinte minutos.—EFE.

Gasolina para España

WASHINGTON.—Se declara que los Estados Unidos permitirán el abastecimiento de gasolina para España, a cambio de otros productos.—EFE.

Un albergue estudiantil para el Frente de Juventudes de Badajoz

BADAJEZ, 5.—Inmediatamente van a comenzarse dentro del parque que en Menacho tiene establecido el Frente de Juventudes las obras de una magnífica nave, semejante a la construida en el Hogar de Auxilio Social, próximo a inaugurarse, en el baluarte de San Pedro. Esta nave servirá para acoger a todos los camaradas del Frente de Juventudes

que se desplacen a Badajoz desde los diversos pueblos para asistir a las concentraciones o cursillos. Servirá también para solaz de los pequeños y en todo momento para cuartel del Frente de Juventudes.

Serán ampliadas las instalaciones de duchas ya instaladas y se pedirá al Ayuntamiento la cesión de la portera con el fin de convertirla en comedores. Este proyecto, que será llevado a la práctica inmediatamente, comprende también la edificación de otra gran nave en el mismo parque, que servirá de albergue a los estudiantes del Frente de Juventudes de posición modesta de los distintos pueblos de la provincia, y en ella tendrán cabida un centenar de estudiantes que podrán allí hospedarse por una pensión insignificante y, en muchos casos, completamente gratuita. Los alumnos recogidos en este albergue asistirán a las clases del Instituto, Academia de Comercio, etc. En este albergue estudiantil, con el proyecto ya convertido en realidad, se creará una serie de escuelas de aprendices de carácter agrícola, horticultura, floricultura, artesanía y otras que tengan desarrollo predominante en la comarca.

Numerosos muchachos de Villanueva de la Serena, Azuaga, Zafra, Fregenal de la Sierra y otras localidades recibirán asistencia en el referido albergue, en el que estos camaradas del Frente de Juventudes, además de aprender un oficio, vivirán en un ambiente de camaradería y hermandad nacionalsindicalista.—(Cifra)

El jueves en el trayecto del Mercado Grande a Cesteros, 12, por Estrada, se ha perdido un reloj de pulsera. Se ruega lo devuelvan a dicha casa donde se gratificará por ser recuerdo de familia.

BALNEARIO DE IBERGONES (SANTANDER)

Para el tratamiento de los catarrros de la NARIZ, LARINGE, BRONQUIOS y PULMONES, así como la predilección a contraerlos.

Instalación única en España
Censura Sanitaria N.º 2.088.

VENDO 50 colmenas corcho de una pieza. Isaac Peral, 11. Siro Martín.